



**Nombre del alumno: Iván Alonso López López**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control De Lectura De  
Antropología y Sus Orígenes**

**Materia: Antropología Médica II**

**Grado: 2do**

**Grupo: "B"**

## Antropología médica y sus orígenes

Las publicaciones médicas en general brindan poco espacio a la historia de la medicina, ética y antropología médica, por ello quien se dedica a la investigación en esas áreas, por lo general da a conocer resultados en revistas muy especializadas, en este número divulgamos algunos trabajos relevantes en estos campos: Uno toma a un caso de micetoma, descrito a partir de las lesiones observadas en la colección esquelética de Tlatilco, otro al "empacho" durante el siglo XIX, desde la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época, y uno sobre Tlaloc, divinidad del agua, y la ascitis, relacionado mediante iconodiagnósis en diferentes representaciones plásticas, los tres artículos son ejemplos de la diversidad y pluralidad en enfoque en la práctica médica, hace un par de años, el departamento de historia y filosofía de la medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cumple 50 años, tiempo que ha dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre estudiantes, profesores y profesionales de la salud, hoy día agobiados por el uso

indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación masiva en la educación para la salud de la población, el resultado de las investigaciones en el departamento de historia de la medicina develo cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que permitió la construcción de una identidad, así mismo, ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de enfermedades, y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos, identificados con este tipo de experiencias médicas denominadas tradicionales, el documento producto de la investigación histórica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus características, la documentación de evidencias en busca de la interpretación de hechos y modos de conducirse, en este número de revista médica presentamos interesantes ejemplos de investigación histórica en el área de la medicina realizada en los últimos años, que confirman la presencia de ciertas enfermedades en la época

prehispánica, el modo de conceptuarlas y relacionarlas con el poder sobrenatural y finalmente de prácticos médicos, un síndrome inflamatorio crónico, el micetoma, producido por acontecimientos y actinomicetos que habitan y se producen en los suelos húmedos y rícos en materiales orgánicos en descomposición, se documenta como una evidencia de su presencia en la época prehispanica, a través del estudio de la colección esquelética de la cultura de Tlaltico, muchos de los historiadores y lectores no durarían en la existencia al micetoma en el mundo prehispanico, sobre todo en las condiciones favorables para el crecimiento del acontecimiento de algunas regiones del país. Sin embargo, hasta la publicación de este escrito original no parece existir evidencia a través una investigación formal que lo confirme y tampoco su comprobación, si bien su primera descripción se ubica en la antigüedad de la cultura hindú antes era de la Cristiana, en México es descrito hasta 1874, en el estado de Sonora, y desde entonces existen las aportaciones mexicanas en la literatura para el conocimiento del micetoma, sobre todo en relación al tratamiento.

# Bibliografía

(S/f). Medigraphic.com. Recuperado el 12 de febrero de

2022, de:

<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>